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КОРОТКОАКТУАЛЬНО

Фото Лийна Калд

Сразу после «первого сюр-
приза» этой зимы руководство 
Тапаской волостной управы 
встретилась с представителя-
ми фирмы SMR, которая в но-
ябре прошлого года стала по-
бедителем конкурса подряда 
на проведение зимней уборки 
дорог и улиц в Тапаской воло-
сти. АО SMR Teed получило 
право работать в восьми ре-
гионах волости из девяти, вы-
ставленных на конкурс. В про-
шлом году снега было мало, 
работа была оценена удовлет-
ворительно. Со льдом на до-
рогах уборщики из АО SMR 
тоже справлялись, даже было 
отмечено улучшение качества.

По мнению Тапаской во-
лостной управы, после снеж-
ной бури именно в восьми ре-
гионах, за которые отвечало 
АО SMR, снег не был убран 
достаточно оперативно. Из-
за снега дороги стали узки-
ми, была нарушена нормаль-
ная схема движения. Волост-
ная управа отметила слабую 
профессиональность и нерас-
торопность уборщиков. На 
встрече с представителями 
АО SMR работники волостной 
управы вынуждены были рез-
ко заметить, что партнер по со-
трудничеству «забыл, как надо 
работать зимой». 

Встречи представителей 
сторон закончились догово-
ренностью об обоюдном рас-
торжении договора. АО SMR 
с критикой согласилось.

10 декабря волостная упра-
ва утвердила новых партнеров, 
с которыми будут заключены 
договоры подряда на уборку 
улиц и дорог в этом зимнем 
сезоне. Главные улицы горо-
да Тапа будет убирать фир-
ма Virumaa Teed AS. В южной 
части Тапа и в регионе Карку-
се подряд получил предпри-
ниматель Калле Адрат. В се-
верной части города за зим-
нюю уборку будет отвечать ПТ 
Ehitus- ja Puhastustarvik. Реги-
он Сакси взяла на себя фирма 
Everok Ehitus, а в Янеда бу-
дет работать общество Lehtse 
Masinaühistu. Предпринима-
тельница Лийя Метсмаа орга-
низует уход за дорогами и ули-
цами в поселке Лехтсе, а так-
же в деревнях Лясте и Тыра-
кывере.

В деревне Патика измене-
ний нет, здесь действует дого-
вор с предпринимателем Хей-
ки Круусма.

Самуил Голомб

4 декабря совет фирмы Eesti 
Raudtee утвердил бюджет 
предприятия на 2009 год, со-
гласно которому доходная база 
фирмы составит 1,679 млрд. 
крон. При составлении бюд-
жета исходили из того, что 
объем перевозок в 2009 году 
уменьшится на 9% до 23 млн. 
тонн. Предполагаемое умень-
шение объема грузоперево-
зок обусловлено развитием 
портов на Северо-Западе Рос-
сии. По всей видимости, порт 
в Усть-Луге негативно повли-
яет на объем перевозок не-

фтепродуктов. Таким обра-
зом, перед Эстонской желез-
ной дорогой стоит тяжелая 
задача - уменьшение объе-
ма нефтепродуктов необхо-
димо компенсировать увели-
чением других грузоперево-
зок, а также продолжить ин-
вестиции в инфраструктуру. 
В 2009 году ЭЖД плани-
рует инвестировать в улуч-
шение инфраструктуры 836 
млн. крон, большая часть из 
которых получена из фон-
дов Европейского Союза. 
Наиболее крупные проекты 

связаны с капитальным ре-
монтом трассы Rail Baltica. 
Правительство считает, что 
Эстонская железная дорога 
могла бы остаться в собствен-
ности государства. Однако, для 
развития грузоперевозок воз-
можен поиск стратегического 
инвестора. На заседании пра-
вительства обсуждалась воз-
можность продажи предприя-
тия инвестору, который сможет 
вложить средства в подвиж-
ной состав и принести допол-
нительные товарные потоки.

Postimees.online 

Представители Тапаской волост-
ной управы передали слабослы-
шащим людям четыре, специаль-
но для них подготовленных дымо-
вых датчика. В комплекты допол-
нительно добавлено устройство 
UPS, которое позволяет сохра-
нить работоспособность датчика 
при отключении электричества.

В комплекте три основных 
компонента: дымовой датчик, 
прикрепляемый к потолку, ви-
брационное устройство, которое 
укладывается под подушку, а так-
же ламповый индикатор. Всю си-
стему можно подсоединить как 
к телефону, так и к компьютеру.

Волостной старейшина Куно 
Рооба отметил, что решение о 
приобретении дымовых датчиков 
принято после двух трагических 
пожаров в Тапаской волости. Глу-
хие люди, по мнению Рооба, осо-
бенно нуждаются в средствах за-
щиты своего жилья. Причем, для 
жилья глухого человека обычный 
датчик не подходит. 

Волостной управе было при-
ятно сделать такой подарок ин-
валидам как раз в рождествен-
ское время. 

Тийю Валдхорм, в обязанно-
сти, которой входит уход за сла-
бослышащим человеком, сказа-
ла, что установка дымового дат-
чика не должна составить особо-
го труда. Она готова сделать эту 
работу сама. Лембит Яалас - член 
семьи глухо - немого человека не 
стал углубляться в реальную сто-
имость дымового датчика. По-
дарки, ведь не принято обсуж-
дать с этой стороны.

Волостная управа заплатила за 
названные четыре комплекта око-
ло 20 тысяч крон.

Тапаская волостная управа

Аукцион по продаже недвижи-
мости Моэского спиртзавода, 
принадлежащему АО Rakvere 
Piiritustehas, объявлен несосто-
явшимся. Судебный исполни-
тель Кристина Фейнман выста-
вила на продажу три участка в 
Тапаской волости.  Аналогич-
ная ситуация и с раквереским 
имуществом на улице Калда. 
Бывший руководитель спиртза-
вода, «спиртовой король Эсто-
нии» Арво Андропов считает, 
что цена обоих заводов необо-
снованно завышена. 103  мил-
лионов начальная цена недвижи-
мости в Тапаской волости.

Сегодня коллективы обоих 
заводов находятся в вынужден-
ном отпуске.

Тапаские Вести
 

Исследование перспектив 
стратегического развития 
электрической железной до-
роги на 2014 – 2016 годы, про-
веденной финскими специа-
листами, предполагает удли-
нение линии до города Тапа. 
Исследование заказано Ми-
нистерством экономики. При-
чем, авторы исследования со-
ветуют приобретать не толь-
ко новые электропоезда, но и 
дизельные составы. Сценарий 
использования 18 электропо-
ездов и 18 дизельных поездов 
показывает, что затраты будут 
примерно  равными, как при 
использовании 36 дизельных 
поездов. Комбинированный 
подвижной состав является 
наиболее щадящим к природе, 
он больше защищен от пере-
падов цен на энергоносители. 
Это основные выводы иссле-

дования, проведенного специ-
алистами финского предприя-
тия Anseri-Konsultit Oy.

По просьбе Министерства 
экономики было оценено воз-
можное продление маршру-
тов электропоездов от Аэег-
виду до Тапа и от Таллинна 
до Рапла. Анализ показал, что 
при сегодняшних ценах пер-
вый проект мог бы стоить 374 
миллиона крон, а второй – 454 
миллиона. Так как запуск но-
вых линий предполагает об-
новление имеющихся кон-
тактных сетей, то можно го-
ворить о проектах, возмож-
ных в дальней перспективе. 
До города Тапа электропоез-
да могли бы начать ходить в 
2014– 2016 годах, в Рапла – в 
2017–2019 годах.

Еще исследование финских 
специалистов доказывает, что 

в дальнейшем пассажирскими 
перевозками могла бы опери-
ровать одна фирма. Такая схе-
ма сэкономила бы за 30 лет 
эксплуатации более 1,2 мил-
лиардов крон. Одной статьей 
экономии может стать сокра-
щение количества составов на 
три состава, следовательно, их 
не надо будет покупать.

Главный специалист служ-
бы Министерства экономики 
по развитию транспорта Кон-
нйе Конго подчеркнул, что 
все расчеты доходов и расхо-
дов очень приблизительные. В 
развитии местного пассажир-
ского транспорта многое зави-
сит и от возможностей опера-
торов инвестировать в инфра-
структуру.

По материалам 
Eesti Päevaleht Online 

(приводится в сокращении)

 

декабрь 2008

Зимние дороги: 
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По заснежинным рельсам, словно коробки с подарками, проносятся вагоны навстречу Новому 
2009 Году.  Мы все хотим, чтобы впереди горел зеленый огонек удачи…
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Фото Хейки Вунтус

Организованный вывоз отходов 
в Тапаской волости начат 1 фев-
раля 2008 года. На основе поста-
новления Тапаского волостного 
собрания «Переход на новый по-
рядок вывоза отходов и положе-
ние об организации вывоза отхо-
дов» можно ходатайствовать об 
изменении графика вывоза от-
ходов, а также, в исключитель-
ных случаях, можно не присое-
диняться к единой системе.

Разрешения, выданные во-
лостной управой о более редком 
графике вывоза отходов, действу-
ют до 31 января 2010 года. Их не 
надо ежегодно обновлять. Новое 
ходатайство надо представить 
только в том случае, если клиент 
желает изменить график опусто-
шения контейнера.

Освобождение от присоеди-

нения к единой системе вывоза 
отходов выдается на один кален-
дарный год. Оно вступает в силу 
с момента выдачи разрешения. 
Владельцы земельных участков, 
которые имели в 2008 году осво-
бождения от участия в организо-
ванном вывозе отходов, должны 
не позднее 31 января 2009 года 
предоставить новое ходатайство, 
к которому прилагается объясни-
тельная записка, в ней надо обо-
сновать, как организован вывоз 
отходов с территории данного зе-
мельного участка.

Бланки ходатайства и объясни-
тельной записки можно найти на 
интернет странице Тапаской во-
лости: www.tapa.ee - avalik teave 
- keskkond.

Тапаская волостная управа

В начале этого года вступил 
в силу общегосударственный 
закон о сортировке отходов. 
На основе закона организо-
ван вывоз мусора и отходов 
в Тапаской волости. Полго-
да – достаточное время для 
внедрения новых правил и 
требований. Несмотря на то, 
что большинство жителей 
волости исправно выполня-
ют требования и заключили 
договоры о вывозе отходов, 
у нас еще есть люди, которые 
игнорируют законы и не ду-
мают о работе других людей.

В сотрудничестве с орга-
низациями, занимающими-
ся вывозом, сортировкой от-
ходов, постоянно расширя-
ется сеть установки контей-
неров для мусора и отходов. 
Эта работа будет продолже-
на и в будущем году.

Но проблемой остает-
ся содержимое контейнеров 
для отходов. Волость неод-
нократно проводила про-
верки содержания контей-
неров, находящихся в ве-
дении квартирных товари-
ществ или используемых в 
общедоступных местах. Со-
держание контейнеров воз-
ле квартирных товариществ 
особых проблем не вызыва-
ет. Хотя и здесь в контейне-
рах для использованных упа-
ковок можно увидеть остат-
ки пищи. Такие отходы яв-
ляются самой большой про-
блемой в сортировке. Ведь 
достаточно одного недобро-
совестного жителя, который 
выбрасывает в контейнер 
для упаковок остатки пищи, 
и труд всех других соседей 
испорчен.

Но особенно безобразно 
положение с общедоступ-
ными контейнерами для ис-
пользованных упаковок.

В конце августа контейне-
ры были установлены на пе-
рекрестке улиц Линда, Яко-
би и Рохелине. На контей-
нерах имеются специаль-
ные наклейки на эстонском 
и русском языке, разъясня-
ющие принципы сортиров-
ки отходов. Несмотря на это 
в контейнеры постоянно вы-
брасывают листья деревьев, 
ветки, трава, пищевые отхо-
ды. Кроме этого, в эти кон-
тейнеры люди выбрасыва-
ют игрушки, ковры, обувь, 
пеленки и прочие отходы. 
Ничего из перечисленного 
выше в контейнеры для ис-
пользованных упаковок вы-
брасывать нельзя!

Если у контейнера на пе-
рекрестке улиц Линда, Яко-
би и Рохелине положение 
не изменится, жители будут 
по-прежнему смешивать в 
контейнере использованные 
упаковки и бытовые отходы, 
то контейнер с этого места 
будет увезен.

Пересмотра требует по-
рядок более редкого опусто-
шения контейнеров, а так-
же порядок освобождения 
от услуги опустошения кон-
тейнеров. В ситуации, когда 

не прекращается стихийный 
выброс мусора и отходов в 
лес, на пустыри, освобожде-
ние от услуги опустошения 
контейнеров совершенно не 
обоснованно.

Правила вывоза отходов, 
действующие в Тапаской во-
лости, предусматривает на-
личие контейнера для сбо-
ра макулатуры у квартирных 
товариществ или другого жи-
лья, где имеется пять и более 
квартир. Исключение делает-
ся только для домов с печным 
отоплением. Надо похвалить 
те квартирные товарищества, 
в которых добровольно при-
обретены дополнительные 
контейнеры для упаковоч-
ной тары. К сожалению, жи-
тели и квартирные товари-
щества поселка Лехтсе иг-
норируют правила и посто-
янные напоминания волост-
ной управы. В Лехтсе толь-
ко у дома по адресу Кеску-
се 9 имеется контейнер для 
макулатуры. И в городе Тапа 
есть товарищества и отдель-
ные дома, где правила орга-
низованного вывоза отходов 
не соблюдаются. Если напо-
минания волостной управы 
не вызывают реакции и необ-
ходимые контейнеры не при-
обретаются, то по закону на-
рушителям можно составить 
протокол о проступке. Закон 
определяет и штрафное нака-
зание – для физического лица 
до 12000 крон, для юридиче-
ского лица – до 50000 крон.

Новая система организо-
ванного вывоза отходов рабо-
тает в Тапаской волости уже 
более полугода. Всем жите-
лям волости, которые исправ-
но исполняют Правила и име-
ют необходимые контейнеры, 
надо объявить благодар-
ность. Эти люди понимают, 
для чего нужна система орга-
низованного вывоза отходов. 
К сожалению, не все приня-
ли во внимание и выполняют 
предписания. От сотрудников 
АО Jõgeva Elamu нам извест-

ны жители, владельцы гара-
жей и огородов, которые до 
сих пор не приобрели контей-
неры. Вместо этого они про-
должают сжигать отходы или 
сооружать мусорные кучи за 
углом своего участка. Пора 
всем понять, что место мусо-
ра и отходов в соответствую-
щих контейнерах. Сжигание, 
складирование в неположен-
ных местах или чужих кон-
тейнерах запрещено.

Напоминаем, что органи-
зованная система вывоза от-
ходов предполагает наличие 
своих или арендованных кон-
тейнеров. Для использования 
контейнеров общего пользо-
вания должны быть заклю-
чены соответствующие кон-
тейнеры.

Сами контейнеры и места 
сбора отходов должны соот-
ветствовать правилам. Новый 
подход к организации вывоза 
отходов рассматривает част-
ных лиц и квартирные това-
рищества как владельцев от-
ходов. Владельцем отходов 
является также пользователь 
земельным участком, дачей, 
жильем, гаражом, огородным 
участком или производствен-
ной площадью. Мы вынуж-
дены начать производство 
дел о проступке, по отноше-
нию к тем, до сих пор не счел 
нужным приобрести контей-
нер или не заключил догово-
ра о вывозе мусора. И в этом 
случае действуют штраф-
ные санкции - для физиче-
ского лица до 12000 крон, 
для юридического лица – до 
50000 крон.

В заключение надо отме-
тить, что большинство жи-
телей Тапаской волости при-
мерны в вопросах организо-
ванного вывоза отходов. На-
полняемость контейнеров для 
вредных и опасных контейне-
ров показывает уровень со-
знательности. Но всегда на-
ходиться капля дегтя… 

Тапаская волостная управа

От редакции:
В этом году Тапаская волост-
ная газета не раз затрагивала 
железнодорожную тему. Были 
статьи о сокращениях, о рабо-
те профсоюзов. Говорили о пас-
сажирских перевозках и судь-
бе Тапаского вокзала. Есть ма-
териалы на эти темы и в этом 
выпуске. Но о сроках жизни ма-
шинистов пока еще наша газета 
не писала. Предлагаем вам со-
кращенный вариант статьи из 
онлайн газеты Postimees «Если 
машинист дожил до пенсии – 
ему повезло». Этот материал от-
носится к 28 ноября, в печатном 
варианте полный текст мож-
но прочитать в газете «день за 
днем». Статья вызвала доста-
точное количество противоре-
чивых комментариев.  

За год из-за проблем со здоро-
вьем не дожили до льготной пен-
сии три машиниста. Железнодо-
рожные компании не видят при-
чин делать далеко идущие выво-
ды. Эти трое не дожили до пен-
сии по старости на льготных 
условиях, т.е. до 56-57 лет. Один 
из них умер 41-летним. Другому 
1 мая исполнилось 50. Третий 
умер весной, незадолго до пен-
сии. Причины их смерти следую-
щие: у одного – инфаркт, у второ-
го – инсульт, у третьего – тромб, 
вызванный сердечной недоста-
точностью. Двое из троих пре-
ждевременно погибших машини-
стов работали в компании «Eesti 
Raudtee» («ЭЖД »). 

Представители железной до-
роги в отношении этих случаев 
не выражают никакого сожале-
ния: они считают, что главную 
роль здесь играет не стресс, а 
то, чем машинисты занимались в 
свободное время. Официальные 
лица тоже намекают, что маши-
нисты стараются скрыть пробле-
мы со здоровьем от врачебной ко-
миссии. Но официально коммен-
тариев никто не дает. Если пого-
ворить с машинистами постар-
ше, то вы узнаете, что основной 
причиной проблем со здоровьем 
они считают т.н. длинные смены. 

Например, маршрут Таллинн 
(Мууга) – пограничная станция 
Орава: 12 часов туда, 6 часов обя-
зательного отдыха и 12 часов об-
ратно. В реальности же одна сме-
на гораздо длиннее. Если маши-
нист живет, например, в Тапа, до-
рога до Мууга занимает не ме-
нее полутора часов. А зачастую 
и время отбытия переносится на 
час-другой.

В дороге также могут возник-
нуть задержки. Например, тарту-
ская таможня, на которой оформ-
ляются необходимые процеду-
ры, задержит состав дольше, чем 
обычно. Это означает, что поезд-
ка в один конец вполне может за-
нять и 16 часов. А обязательный 
6-часовой отдых? Не факт, что че-
ловек вообще сможет за это вре-
мя отдохнуть. Человек не маши-
на – у него нет кнопки, на кото-
рую можно нажать, чтобы он от-
ключился. Кстати, обратная до-
рога тоже может занять 16 часов, 
а то и больше. Так машинисты и 
работают: порой по 30-35 часов 
без перерыва. Председатель про-
фсоюза машинистов Хейно Рюй-
тель отмечает: «Стресс и напря-
жение нанесли серьезный урон 
их здоровью. Это только первые 
смерти». Настоящий везунчик тот 
машинист, которому удалось до-
жить до пенсии.

Проверкой здоровья маши-
нистов занимается организация 
Baltic Euromedical. Работник 
центра, доктор Татьяна Яаник, 
сказала,что здоровье машини-
стов начинает демонстрировать 
последствия чрезмерных нагру-
зок периода транзитного бума. 

«Конечно, на их здоровье так-
же оказывают влияние возраст, 
сверхурочные и стресс, связан-
ный с боязнью потери работы», 
- говорит Яаник. 

Она утверждает, что ситуация, 
когда машинист не проходит мед-
комиссию, встречается доволь-
но редко. Чаще, если болезнь из-
лечима, работника отправляют 
на больничный, ведь потеря ра-
боты – тяжелое испытание для 
кого угодно. 

По материалам Postimees.online

О нашем отношении 
к сортировке отходов

Информация об 
организации вывоза отходов

Нерождественская статья Фотомгновение с 1 мая 2008 года.  Добровольная акция уборки 
мусора. Энтузиазм против бессовестности.



Молодые учились 
интеграции

День Создания Ситуации Инте-
грации состоялся 27 ноября. Мо-
лодежь из двух тапаских гимна-
зий встретилась в Тапаском Цен-
тре военной подготовки. В про-
грамме дня были лекция профес-
сора экономики Андреса Арра-
ка на тему «Молодежь, рынок 
труда и образование», диспуты 
и ролевые игры в рабочих груп-
пах. Тема ролевых игр в смешан-
ных группах - «Утечка молодых 
за границу». В диспутах принял 
участие волостной старейшина 
Куно Рооба и начальник Северо-
Западного отдела Сил Обороны 
Эстонии Мартин Херем.

Композитору Эрнесаксу 
100 лет

28 ноября Доме культуры Лехтсе 
проводился Волостной День Му-
зыки «Голос поет, сердце беспо-
коится», посвященный 90-летию 
Эстонской республики и 100-ле-
тию со дня рождения композитора 
Густава Эрнесакса. В программе 
приняло участие около 300 хори-
стов из коллективов самодеятель-
ности Тапаской волости, а также 
композитор Урмас Латтикас.  

Работников спиртзавода 
в Моэ ждет увольнение 

Владельцы АО Раквереский 
спиртзавод отправили работни-
ков своих заводов в Раквере и Моэ 
в частично оплачиваемый отпуск 
еще в июле, но, по словам дирек-
тора Арно Кангура, они практи-
чески сокращены. 1 октября за-
кончился срок частично оплачи-
ваемого отпуска. Директор Арно 
Кангур говорит, что во время вы-
нужденного отпуска работникам 
будет выплачиваться минималь-
ная зарплата, что позволит удер-
жать работников и при нахожде-
нии инвестора снова запустить за-
вод. Однако, по сути, этих людей 
можно уже считать уволенными, 
добавил директор.

Шахматисты волости 
выявили чемпиона

6 декабря в Культуурикода состо-
ялся Второй волостной чемпио-
нат по шахматам. Организато-
ром соревнований был местный 
шахматный кружок, который ве-
дет активную работу по пропа-
ганде интеллектуального спорта.
Чемпионом волости стал Хейки 
Метсала, второе место завоевал 
Владимир Личщук, третье – Рейн 
Тали. Руководитель шахматного 
кружка Энн Коппель был луч-
шим ветераном. Из женщин луч-
шей оказалась Хельга Васемяги, 
а лучшим молодым шахматистом 
стал Ренне Алликсаар.
Чемпионат помогли органи-
зовать и провести Тапаская 
волостная управа и ПТ Tapa 
Autobussipark.

Учебные стрельбы пере-
крыли доступ на полигон
В декабре военные дважды пере-
крывали передвижение по терри-
тории полигона. Здесь проводи-
лись учебные стрельбы и упраж-
нения подрывников. Территория 
военного полигона размером в 
11951 га простирается от Тапа-
ской волости на юге до Локса на 
севере. Граница полигона прохо-
дит и по Кадринаской волости.

Инициативная группа 
продолжает работу

Гражданская инициативная груп-
па жителей Тапа, которая 10 сен-
тября организовала народное со-
брание в связи с бедственным со-
стоянием вокзального комплек-
са, провела в начале декабря за-
седание, где было принято ре-
шение продолжить работу. Те-
перь главным является участие 
общественности в организации 
и подведении итогов конкурса 
идей. Этот конкурс предложил 
организовать волостной управе 
и руководству ЭЖД уездный ста-
рейшина Урмас Тамм.
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9 января в районе Мянникумяги 
бойцы Первого, Второго и Тре-
тьего бронепоезда Сил Оборо-
ны молодой Эстонской Респу-
блики под руководством капита-
на Карла Партса вступят в бой с 
соединениями Красной Армии. 
Обе воюющие стороны бросят 
в бой в общей сложности до 120 
солдат и офицеров. В результате 
часового боя Красная Армия Со-
ветской России отступит, а Силы 
Обороны Эстонии выйдут на ру-
бежи города Тапа, что создаст 
условия для полного освобож-
дения железнодорожного центра 
и продвижения эстонской армии 
по двум фронтам Освободитель-

ной войны – в сторону Нарвы и 
на юг Эстонии. Жители окрест-
ностей Мянникумяги будут долго 
помнить канонаду пушек с броне-
поездов, стрельбу из винтовок и 
разрывы гранат…

Это часть сценария военно-
исторического представления, 
созданного по реальным собы-
тиям 9 января 1919 года. Спустя 
90 лет при содействии Тапаской 
волостной управы, Северно-
Западного округа Сил Обороны 
Эстонии, Тапаского отряда Ви-
румааской дружины военизиро-
ванной добровольной организа-
ции Кайтселийт жители Тапа-
ской волости, а также все жела-

ющие смогут посмотреть военно-
историческое представление. На-
чало часового «боя» в 12.00.

Так как ожидается активная 
стрельба холостыми зарядами, 
то организаторы уже заранее 
просят прощения за слишком 
реальное воспроизведение исто-
рических событий. 90 лет назад 
у жителей Тапа и Мянникумяги 
никто не спрашивал: «А не поме-
шает ли Вам залп бронепоезда?» 

Во время Освободительной во-
йны в Эстонии погибли в боях, 
умерли от ран и стали жертвами 
красною террора почти 5000 че-
ловек, ранения получили - око-
ло 12000.

Ув. гл. редактор газеты «Та-
паские Вести».

Хочу ответить на заметку 
«Опять о тапаском вокзале», 
опубликованной в ноябрьском 
номере газеты.

1) Что значит, по-вашему, 
«призрак прошлого»? Все вок-
залы в Эстонии построены 50 
и более лет назад по каким-то 
проектам, и в тапаском ниче-
го плохого или неправильно-
го нет. Я живу в Тапа с 1973 
года. Работала в бывшем же-
лезнодорожном клубе, ныне 
магазин ОG. Все здания че-
рез 50-75 лет приходят в упа-
док. Наш вокзал простоит 50 и 
более лет, и никому на голову 
кирпич не упадет. А чтобы не 
упал, надо на 10-20 тысяч крон 
его подновить. Сейчас осенью, 
слава Богу, забили окна, далее 
надо укрепить углы и кое-где 
стены. У города и ЭЖД есть 
столько денег, чтобы сделать 
минимальный ремонт.

2) А если Вы или НКО 
Клуб Интеллектуалия гово-
рите о подземном тоннеле, то 
это – очередная чушь. Кому 
он нужен этот тоннель? Что у 
нас здесь 100 поездов в сутки 
проходит? И зачем вообще ста-
вить такой вопрос? Не иначе, 
чтобы кто-то отмыл денежки.

3) А перевод «всего дви-
жения на тартуское направле-
ние»? О чем это, я лично не по-
нимаю. В прошлом году толь-
ко сделаны и нарвское и тарту-
ское направления. А вот пер-
рон у здания вокзала со сто-
роны тартуского направле-
ния - это, действительно, без-
образие. Я понимаю, что все 
силы ЭЖД направлены на от-
резок Тарту-Валга. Если бы 
этот перрон сделали в про-
шлом году, то вопрос отпал бы 
сам по себе.

4) Но что еще очень важно, 
это – то, что на вокзале нет 
туалета. На весь город есть 
один указатель WC, у база-
ра. И все. Когда-то туалет на 
вокзале засыпали, а новый не 
удосужились поставить. Люди 
«справляют нужду» в кустах. 
Не стыдно ли? А вы пишете 
о тоннеле, ремонте, консер-
вации. Элементарное отсут-
ствует! И все эта говорильня 
о вокзальном здании выеден-

ного яйца не стоит. Наверное, 
у кого-то руки чешутся, чтобы 
денег в свой карман напихать, 
не иначе!

5) Что можно, конечно, сде-
лать, так это сигнализацию, 
чтобы хулиганы не разбива-
ли по 2-3 раза в неделю ви-
трину расписания поездов 
Edelaraudtee.

С уважением Вера Максон

От редакции! Уважаемая го-
спожа Вера Максон! 

К сожалению, Вы не указали 
в обращении в редакцию сво-
его телефона. Был только до-
машний адрес. Я с большим 
удовольствием побеседовал бы 
с Вами до публикации Вашего 
письма и данного ответа.

Ваше письмо с множеством 
вопросов и догадок имеет осо-
бое значение для волостно-
го издания на русском язы-
ке. В течение уходящего года 
мне стали чаще звонить жите-
ли Тапа и пригородных сел. У 
людей свои наболевшие про-
блемы – соседи сверху залива-
ют, собак не так выгуливают, в 
интернете ложь публикуют, ге-
роя на пожаре не заметили. Вас 
вот волнует судьба вокзально-
го здания. В этом явное дока-
зательство, того что газету чи-
тают, материалы обсуждают-
ся и постепенно налаживается 
и обратная связь с читателем.

Но у такой читательской ак-
тивности есть и обратная сто-
рона. Времена «партийного 
давления» изданий советского 
времени канули к лету. Волост-
ное информационное издание 
нельзя рассматривать как сбор-
ник проблемных статей. Такая 
газета не ведет журналистских 
расследований. Рабочий день 
редактора не начинается с по-
иска очередного громкого скан-
дала. Наша задача информиро-
вание жителей Тапаской воло-
сти о текущих событиях. Ко-
нечно, мы никогда не отказы-
вали в публикации материа-
лов, которые готовили для газе-
ты наши добровольные авторы.

Так и с материалом, вызвав-
шим бурный поток Ваших во-
просов и предположений о не-
честности. 

Смею напомнить Вам, что 
редактор Самумил Голомб не 

является автором материала 
«Опять о тапаском вокзале!». 
Материал редакции предоста-
вила группа «противников» 
НКО «Клуб Интеллектуалия». 
Их имена указаны в газете. Так 
что ответ на Ваш первый вопрос 
направьте авторам выражения 
«призрак прошлого». 

Под идеей оборудования тон-
неля, которую высказали руко-
водители НКО Клуб Интеллек-
туалия, также нет моей подпи-
си. Я в названном Клубе не со-
стою.

Материалы, подготовленные 
лично мной, имеют и мою под-
пись. Вы дважды намекаете на 
несметные денежные средства, 
которые теперь потекут в кар-
маны ратующих за восстанов-
ление и сохранение вокзально-
го комплекса, я не нашел наме-
ков на газетные материалы, ав-
тором которых был бы редактор 
Самуил Голомб. Следователь-
но, Ваши гневные слова в мой 
адрес ничем не обоснованы.

Теперь о «говорильне» во-
круг вокзала. Не спорю, безре-
зультатная говорильня на самом 
деле никому не нужна. В своем 
письме Вы отмечаете некоторые 
сдвиги, которые произошли у зда-
ния вокзала. Но ведь эти сдви-
ги стали заметными после на-
родного собрания, которое со-
стоялось 10 сентября. Эти из-
менения также результат кру-
глого стола, организованного 
уездным старейшиной в ноябре. 
Так, что «говорильня» инициа-
тивной группы граждан, в ко-
торой и я имею честь состоять, 
привела все же к положитель-
ному результату.

И последнее замечание. С 
предложением оборудовать но-
вый общественный туалет и 
сигнализацию Вам следует об-
ратиться в волостную управу 
и оператору пассажирских пе-
ревозок.

Волостная газета «Тапаские 
Вести» не строит туалетов и не 
организует охрану железнодо-
рожного имущества. Но мы с 
удовольствием напишем о тор-
жественной церемонии откры-
тия общественного туалета 
или о светлом дне, когда в Тапа 
больше никто и никогда не бу-
дет разбивать витрины.

Самуил Голомб

Известно изречение: алкоголь – 
умный напиток. На самом деле, в 
умеренном количестве алкоголь 
возбуждает и создает настрое-
ние. Но почему случается так, 
что мы не понимаем, где предел?

Алкоголь обладает свойством 
быстро попадать в кровь, в ки-
шечник, а оттуда уже во все орга-
ны. Большинство выпитого алко-
голя распространяется в организ-
ме, только 10% выводится мочой, 
потом и дыханием. Даже незна-
чительное количество выпитого 
пива или вина оказывает влияние 
на мышление и координацию че-
ловека. Большое количество ал-
коголя вызывает отравление ор-
ганизма. Алкоголь становится 
причиной сердечно-сосудистых 
заболеваний, нервных пораже-
ний и рака.

Алкоголь поражает человека 
по-разному, здесь все зависит от 
пола, веса, возраста, генетических 
свойств, соотношения времени  и 
количества потребления, а также 
пищи, которая потребляется вме-
сте с горячительными напитка-
ми. У женщин в организме мень-
ше воды, при употреблении оди-

накового с мужчинами количества 
алкоголя у женщин наблюдается 
большее количество алкоголя в 
крови. (данные www.terviseinfo.ee)

Многие исследования показы-
вают, что на мозг подростка ал-
коголь оказывает особое разру-
шительное действие. Молодые 
в большей степени подвержены 
алкогольной зависимости. Мно-
гие родители ошибочно думают, 
что разрешая подросткам упо-
треблять алкоголь дома, они «не 
оставляют детей без присмотра». 
Но родители не хотят понять, что 
алкоголь разрушает мозг их де-
тей. Даже умеренное количество 
алкоголя разрушительно и опас-
но. Возможность стать хрониче-
ским алкоголиком в таких случа-
ях очень высока.

Помните, что закон гласит: 
Есть четкий возрастной предел, 
который дает право на покупку, 
употребление и хранение алко-
голя. В Эстонии этой возрастной 
чертой является 18 лет. В нашей 
стране взрослым запрещено по-
купать, предлагать и передавать 
алкоголь несовершеннолетним.

Куда ведет говорильня о вокзале?

Влияние алкоголя 
на здоровье подростков

Освобождение Тапа намечено 
на 9 января

Тапаские Вести

Продолжение на стр. 4
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

1.	 Продажа	песка,	гравия,	дробленного	гравия.
2.	 Продажа	пиломатериалов	–	доски,	брусья.
3.	 Продажа,	ремонт	и	монтаж	автомобильных	шин.
4.	 Покупка	балок
5.	 Продажа	дров,	угля,	торфа	и	древесного	брикета.

Сообщение ПО Takom VM

Справки	и	заявки	по	адресу	Тапа,	Ыуна	15.	
Телефон	322	0028.

От редакции:
В прошлом номере нашей 

газеты мы уже дали корот-
кий обзор проблемы с корм-
лением бездомных животных 
и законодательными актами, 
принимаемыми самоуправле-
ниями. В частности, и в Тапа-
ской волости.

Судя по телефонным звон-
кам в нашу редакцию, чита-
телей заботит не только бро-
шенная бродячим собакам и 
кошкам косточка или рыбеш-
ка. Снова и снова наши чита-
тели возвращаются к общим 
правилам выгула домашних 
питомцев. Читатели хотели 
бы видеть в газете Правила 
содержания собак и кошек, 
действующие в Тапаской во-
лости.

Самуил Голомб 

Меры, предпринимаемые 
местными самоуправлениями 
по ограничению численности 
бродячих животных, вызывают 
вопросы и порождают сомне-
ния. Так, по мнению канцлера 
права, противозаконно запре-
щать кормить животных, у ко-
торых нет хозяев. Такое реше-
ние по примеру Таллинна при-
няли многие самоуправления.

«Обрекать животных на го-
лодную смерть - это не по-
человечески»,- считает член 
правления Общества охраны 
животных Хейки Валнер. По 
его словам, волости, пытаясь 
ограничить численность бродя-
чих животных, решают пробле-
му самым дешевым и удобным 
для себя способом. 

4 декабря прошлого года Та-
паская волостная управа утвер-
дила Правила содержания со-
бак и кошек, которые включа-
ют пункт, запрещающий как 
кормить бесхозных животных, 
так и содержать их в помеще-
ниях или на территории обще-

го пользования, если это проти-
воречит правилам внутреннего 
распорядка жилого дома.

Общество охраны животных, 
полагая, что запрет подкармли-
вать животных не входит в ком-
петенцию местного самоуправ-
ления, обратилось с запросом к 
канцлеру права. 

По мнению канцлера пра-
ва Индрека Тедера, пункт пра-
вил, о котором идет речь, про-
тиворечит предоставляемым 
Конституцией основным сво-
бодам - делать или не делать 
то, что хочет человек. Если пу-
бличная власть пытается невы-
годным образом воздействовать 
на свободы, это можно рассма-
тривать как нарушение закона.

Кроме того, по мнению кан-
цлера права, местные власти 
вправе регулировать вопросы, 
касающиеся содержания собак 
и кошек, а также отлова, содер-
жания и уничтожения бродячих 
животных. 

«Законы не запрещают отдель-
ному лицу кормить или держать 
бездомных животных, а также 
не предусматривают других обя-
зательств, которые налагал бы 
такой запрет»,- добавил Тедер. 
Председатель Тапаского волост-
ного совета Александер Силе за-
верил, что волость пересмотрит 
правила и приведет их в соответ-
ствие с законом. В Таллинне, На-
рве и Пярну, например, также за-
прещено кормить животных в от-
носящихся к жилым домам по-
мещениях общего пользования.

Правила содержания собак и 
кошек в Тарту самые суровые, 
так как они не называют кон-
кретное место, а просто запре-
щают кормить бродячих собак 
и кошек. По словам Валнера, 
в Общество охраны животных 
обратились жители Таллин-
на, утверждающие, что были 
оштрафованы за то, что под-
кармливали животных.

Однако заместитель дирек-
тора Таллиннского департа-
мента муниципальной поли-
ции Кальмер Филатов опроверг 
эти утверждения. «Штраф мо-
жет быть выписан только в том 
случае, если люди кормят жи-
вотных неаккуратно, оставляя 
за собой мусор. Тогда мы при-
зываем нарушителей к поряд-
ку совершенно по другой ста-
тье»,- сказал Филатов. 

Он добавил, что столичное 
руководство не оставит без 
внимания письмо, направлен-
ное Тапаскому волостному со-
бранию, и, если будут основа-
ния считать, что мнение кан-
цлера права затрагивает и Тал-
линн, в Правила содержания 
собак и кошек в Таллинне вне-
сут поправки.

По оценке Общества охра-
ны животных, местные власти 
не должны регулировать коли-
чество животных и устанавли-
вать, сколько собак или кошек 
можно держать в квартире. В 
качестве примера юрист об-
щества Пилле Теэс привела во-
лостные управы Хаанья, Лаас-
ва и Кивиыли. Так, Правила со-
держания собак и кошек в Ки-
виыли предусматривают, что в 
одной квартире многоквартир-
ного дома можно содержать 
только одну взрослую собаку 
и/или кошку.

Мэр Кивиыли Дмитрий Дми-
триев заверил, что они учтут по-
желания Общества охраны жи-
вотных. «Нынешние правила 
- это первый вариант, раньше у 
нас вообще не было таких пра-
вил»,- сказал Дмитриев.

Хейки Валнер пообещал, что 
Общество охраны животных 
непременно обратится к кан-
цлеру права с вопросом, каса-
ющимся регулирования коли-
чества домашних животных.

Мадис Филиппов

Прогноз синоптиков сбыва-
ется – декабрь оказался снеж-
ным. Рождественские праздни-
ки, обещает быть снежными, а 
настоящие морозы ожидаются 
к концу января. Предсказатель 
погоды Лелле Лийзу подтвер-
дила Õhtuleht, что ожидается 
похолодание, и такой весенней 
погоды, как в ноябре и декабре 
прошлого года, когда темпера-
тура держалась около 10 граду-

сов тепла, не предвидится.
Однако, по словам Лелле 

Лийзу, настоящих морозов пока 
не будет, днем столбик термо-
метра опустится лишь на не-
сколько делений ниже нуля, 
ночью ожидается -5…-10 гра-
дусов.

По оценке Лелле Лийзу, по-
вторение прошлогодней весен-
ней погоды на Рождество ма-
ловероятно, она считает, что 

в этом году Рождество будет 
снежным с небольшими мо-
розами. 

Наблюдатель погоды Иль-
мар Тийсмааги из Пярнуско-
го уезда предсказывает на де-
кабрь зимнюю погоду со сред-
ней температурой -5…-10 гра-
дусов, а на Рождество земля по-
кроется снежным ковром. 
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Tapa valla ajaleht Tapaskije Vesti
Roheline tn 19, Arenduskoda

Lehe tellimine ja üldinfo - tel/faks 32 58696
e-mail: arenduskoda@tapa.ee

Toimetaja Samuel Golomb - mobiil 55 901 782
Korrektor Natalja Golomb 

Küljendaja Liina Kald - mobiil 52 87 998
Trükitud trükikojas Trükis – Pargi 27F, Jõhvi, tel 337 2666

Kuulutuste vastuvõtt Roheline tn 19, tööpäeviti 9.00-16.00.
Toimetusel on õigus kirju ja teisi kaastöid nende selguse huvides 

toimetada ning lühendada.
Газета в интернете: www.tapa.ee или	

http://tapa.ee/arenduskoda/ajaleht.htm

Кормить или не кормить 
бездомных животных

Синоптики обещают снежное Рождество

Мясная и молочная промыш-
ленность Эстонии в конце это-
го года не планирует повыше-
ния цен.  Скорее ощущается 
понижение цен, чтобы сохра-
нять конкурентоспособность. 
По данным экономической га-
зеты Äripäev, такие предприя-
тия как Nõo Lihatööstus, Rakvere 
L ihakombinaa t ,  Saa remaa 
Piimatööstus, Tere и Valio не пла-
нируют повышать цены.

Хотя цены в этом году вырос-

Фермеры подарят Рождество
 без повышения цен  

ли, но фирма Nõo Lihatööstus, 
по словам ее директора Тоома-
са Круустюка, не повышала в 
последнее время цены. «Что-
бы оставаться конкурентоспо-
собными, мы должны старать-
ся удерживать цены, а не искус-
ственно завышать их», - при-
знал Круустюк. – «Если повы-
шать цены на мясную продук-
цию, то потребитель сделает 
свой выбор». По словам Круу-
стюка, снижение расходов яв-

ляется серьезной повседневной 
работой на предприятии.

Председатель правления 
Saaremaa Piimatööstus Анди Са-
агпак также подтвердил, что в 
декабре не планируется повы-
шение цен. «С учетом нынешне-
го роста покупательской волны и 
необходимости сохранения ста-
бильности возможно стоит по-
думать о некотором снижении 
цен», - констатировал он. 

Postimees.ee

Употребление алкоголя под-
ростками ставит в опасность их 
умственное развитие, увеличи-
вает риски алкогольной зависи-
мости. Учитывая влияние алко-
голя, каждый родитель должен, 
прежде всего, сделать правиль-
ные выводы, надо предупре-
ждать случаи употребления ал-
коголя подростками, а при не-
обходимости и принимать ради-
кальные меры. Чем дольше мы 

сможем оберегать подростков 
от умственного отравления, тем 
более здоровым будет наше бу-
дущее поколение.

Приход в нашу жизнь горя-
чительных напитков в правиль-
ное время и в умеренных коли-
чествах позволит подтвердить 
изречение наших предков о «на-
питке умных».

Эне Аугасмяэги, 
советник по социальным вопросам 

Тапаской волостной управы

Влияние алкоголя на...
Начало  на стр. 3

Тапаская волостная управа сообщает:

1.	17	декабря	в	зале	волостной	управы	состоялось		
представление	эскизного	решения	детальной	
планировки	участка	и	планируемого	магазина	по	
адресу	Тапа,	Пикк	33.
2.	26	ноября	принята	детальная	планировка	участка	
по	адресу	Тапа,	Таара	35.	Планировка	разрешает	
строительство	двух	двухэтажных	зданий	на	участке	
размером	1877	кв.м.	Детальной	планировкой	
предусмотрена	и	схема	движения.	
3.	Материалы	детальных	планировок,	находящихся	на	
стадии	ознакомления,	выставлены	в	фойе	второго	
этажа	волостной	управы	(Тапа,	Пикк	15).	О	времени	
открытых	обсуждений	будет	объявлено	дополнительно.

Дополнительная	информация:	Катри	Руут,	специалист	
по	планировке,	32	29684,		katri.ruut@tapa.ee

Колотые дрова желаемого размера. 
Контакт	и	информация	5301	8893,	alari@puud.ee

Услуги по организации похорон.	Поминальная	речь	
на	русском	и	эстонском	языке.	Музыкальное	оформление	

обряда.	Тел.	5590	1782.	Golomb	Managament	OÜ.

Продается 3-комнатная квартира	на	первом	этаже	
по	адресу:	Тапа,	ул.Юлесыйду.		Новые	окна	и	дверь.	

Квартира	требует	санитарного	ремонта.	
Звонить	тел.	32	77	031,	56	463	740.

В городе Тапа продаются следующие объекты 
недвижимости:

Ивасте	9,	жилое	строительство,	1	529	м²;
Либлика	5,	жилое	строительство,	1	177	м²;
Хоммику	29,	жилое	строительство	1	525	м²;
Яани	39,	жилое	строительство,	1	897	м²
Предложи	свою	цену,	и	мы	ее	обсудим!

Инфо:	Уко	Типп.	ПТ	TIPP	Kinnisvara,	508	2224,	uko@tipp.ee

ПТ PERITEX AUTO представляет:
Обслуживание	и	ремонт	автомобилей
Автоматизированная	мойка,	90	крон

Электроремонт	бытовой	и	промышленной	техники	
(материалы	по	льготной	цене)

Продажа	песка	и	щебня
Транспортные	услуги

Ыуна	18,	Taра.	Teлефоны:	51	58861,	32	77	499


